

Puerta abierta al turismo

El pasado 2 de junio, tras numerosas y arduas gestiones, se abrieron las puertas de la Oficina de Turismo de la localidad. Ubicada en uno de los laterales del Centro de Interpretación Subterránea, el nuevo equipamiento supone, "un paso más en la apuesta de Villanúa por el desarrollo turístico y el incremento de servicios a sus vecinos y visitantes, y sobre todo, continuar la línea impulsada por este equipo de gobierno desde que entró, de hacer que Villanúa sea un destino turístico", señaló el alcalde el día de la inauguración.

Las posibilidades turísticas de la localidad, los equipamientos ya puestos en marcha, y los que lo harán en próximas fechas, y el hecho de ser un municipio que acoge en momentos puntuales a más de 5.000 personas, "a las que no podemos tener sin información de lo que pueden hacer o encontrar aquí, ni obligarlas a que se desplacen a Jaca o a Canfranc para encontrar información", apuntó Luis Terrén, son algunos de los argumentos que ponen de manifiesto la necesidad que tenía Villanúa

de contar con una oficina de información turística.

El punto está atendido por una persona, que sacó la plaza tras ganar el concurso-oposición que convocó el consistorio y al que se presentaron 20 candidatos. Entre los aspectos más destacables de la oficina cabe señalar que es una instalación totalmente portátil, lo que facilita su traslado a ferias y convenciones y, "estar en el lugar mismo en el que se está desarrollando un evento, haciendo que la información de la localidad esté siempre allí donde se encuentren nuestros visitantes".

Las funciones que desarrollará la oficina pasan por impulsar la actividad cultural de la localidad, promover Villanúa como des-



tino turístico y coordinar acciones de promoción con los empresarios locales y comarcales, creando paquetes conjuntos para disfrutar de los equipamientos existentes. Será también el punto de atención al peregrino, facilitándole información hasta Santiago y poniendo a su disposición un punto de acceso a internet.

Recuperamos la espécula de Santa Cristina de Somport

Nuestra localidad está de enhorabuena. Ha logrado recuperar la espécula de Santa Cristina de Somport. La insignia que se daba en el antiguo hospital a los peregrinos que en la Edad Media empleaban este paso para llegar hasta Santiago de Compostela, se va a convertir en el símbolo del tramo del Camino que discurre por Villanúa. La espécula, que desde hace 30 años era buscada, ha sido restaurada y se han realizado réplicas en estaño envejecido, que se venderán a los peregrinos con credencial que lo soliciten.

La pieza original fue encontrada por un vecino de manera casual y data de finales del siglo XIII. Su historia, información sobre el Camino entre Somport y Villanúa



y otras cuestiones de interés de la localidad serán editadas en un libro, que se venderá junto con la espécula, a un precio módico. "Muchos peregrinos sólo hacen el Camino por las rutas en las que hay

espéculas, es una manera de animar a la gente a que emplee este itinerario", apunta Luis Terrén.

Además, la espécula se ha convertido en un sello para que, "los establecimientos de la localidad puedan sellar la credencial a los peregrinos". Con esta iniciativa el consistorio espera que "el Camino por Somport tenga más atractivos y se traduzca en un mayor flujo de peregrinos".

especial
agenda 2010
páginas 3-6

“Caminos de Collarada”, nueva propuesta turística

Villanúa no para. Si el verano pasado fue uno de los grandes protagonistas de la temporada con la apertura del Ecomarke “El Juncaral” y el Centro de Interpretación “Subterránea”, para la próxima época estival la localidad busca repetir ese éxito y ya está ultimando la puesta en marcha de una nueva iniciativa turística en la naturaleza: “Caminos de Collarada. Descensos en BTT y Senderismo”.

La idea es habilitar un servicio de transporte público hasta la Trapa y el refugio de La Espata, para ofrecer a senderistas y a los aficionados a la BTT diferentes rutas de descenso hasta la localidad, bajando desde los 1.800 a los 953 metros en que se encuentra Villanúa. Esto implicará una nueva regulación del acceso de los vehículos particulares hasta La Trapa y el refugio de La Espata.

El servicio tendrá un cupo máximo de viajes diarios, trasladando en cada turno a un máximo de 8 personas. Luis Terrén explica que esta medida se ha tomado para, “no dañar a la montaña y al

entorno, la idea es aprovechar la zona con el máximo respeto al medio y sin masificar”. Por ello, para quienes quieran disfrutar del transporte es preferible reservar previamente en la Oficina de Turismo.

Para los descensos el ayuntamiento está rehabilitando 4 rutas, de distintos niveles, señalizando los grados de dificultad como las pistas de esquí: verde, azul, roja y negra. Además, se está estudiando la posibilidad de habilitar una ruta para discapacitados, con la colaboración de la empresa Handic, especializada en estos equipamientos.

En la zona de llegada, en el refugio de La Espata, se creará un espacio de recepción, con mesas de picnic y paneles con las rutas, que además se publicarán en un folleto y, al estar marcadas con GPS, se



podrán descargar desde la web del ayuntamiento. Para el futuro, el consistorio se plantea rehabilitar el refugio existente para poder dar servicios a los usuarios.

De momento, una persona está habilitando los caminos y se prevé su puesta en marcha para julio. Para su financiación, el ayuntamiento ya ha solicitado varias subvenciones, y su puesta en marcha creará dos nuevos puestos de trabajo.

Poner orden al ocio

El equipo de gobierno ha encargado un estudio para ordenar los equipamientos de ocio existentes en la localidad y crear así una zona que los agrupe a todos. Hasta que llegue, algunas nuevas ofertas se han instalado de manera provisional, incrementando, aún más, las posibilidades del municipio.

Ese es el caso de los Caballos de Castiello que se han trasladado a Villanúa y, provisionalmente, se han instalado junto al Ecomarke, entre el área de descanso y el campamento de los Salesianos. El ayuntamiento asegura que esa será una ubicación temporal, “hasta octubre, aproximadamente, luego será el estudio el que indique cuál es la mejor localización”.

Por ello, las instalaciones de Villanúa son portátiles y básicas. Pero pensando en la ubicación futura, ya se ha creado una ruta exclusiva para este servicio. “Para no molestar a los usuarios de la cabañera y del Juncaral, se ha creado un ruta paralela al río”, explica Luis Terrén, asegurando que, “los caballos nunca emplearán los recorridos habilitados para las personas”.

Además de ésta, al ayuntamiento han llegado otras propuestas, como quads y paint-boll, que quieren instalarse aquí, de ahí la necesidad de contar con un estudio de ubicaciones.

Segunda temporada del Ecomarke

El Ecomarke “El Juncaral”, Aventura Pirineos, aborda su segunda temporada. Desde el 1 de mayo y hasta el 30 de septiembre, el espacio estará abierto todos los días, con el objetivo de volver a ser, como el año anterior, una de las propuestas estrellas del verano en el Valle del Aragón. El reto es superar los 15.000 visitantes.



Para ello, el espacio presenta novedades. Los pequeños serán los más beneficiados, ya que se ha creado un nuevo circuito de miniaventura, destinado a niños de a partir de 3 años. Instalado en una zona llana y de fácil control visual, consta de 12 juegos de habilidad y destreza, de un nivel muy fácil y a escasa altura del suelo, para hacer que el espacio sea seguro al cien por cien. Además, se han realizado mejoras en la zona de servicios, como la creación de nuevas áreas de sombra, para ofrecer una mayor comodidad y facilitar el disfrute del parque.

especial agenda 2010

Circo para todos

El circo llega este año a nuestra localidad con la clara intención de hacer partícipes a todos los vecinos y visitantes de Villanúa. El motivo, que este verano el Festival de Circo que organiza la comarca de La Jacetania se va a ver reforzado con una Semana Temática dedicada a las artes circenses, que ha organizado el Ayuntamiento de Villanúa, con la colaboración de la administración comarcal. El municipio explica que "la intención es alargar los efectos que este festival tiene en la localidad, atrayendo cada día a un gran número de familias, y facilitar que todos los niños puedan participar, aprender y divertirse con las disciplinas circenses".

Por ello, previo al Festival, del 27 al 30 de julio, se celebrará esta Semana Temática del Circo, que está programada por la compañía Civi-Civiac, también encargada del programa del Festival. Así, durante la semana, y con intención de que participen el mayor número de niños, habrá, en

horario matutino, diferentes talleres en los que se enseñará a los pequeños distintas disciplinas circenses: malabares, acrobacias, equilibrios... Los chicos mostrarán lo aprendido en la exhibición que se celebrará en la última jornada.

Además, durante la semana habrá, por las tardes, diversas actuaciones, ya de manos de los profesionales. Y para cerrar la fiesta, antes del comienzo del Festival, habrá una gran actuación en las piscinas, con un posterior pasacalles que recorrerá todo el pueblo, llevando la



fiesta y la alegría del circo a todos los rincones de la localidad. Para llevar a cabo este programa el ayuntamiento ha invertido 5.000 euros.

Apoyo a la música

Este verano la música sonará con fuerza por las calles de Villanúa. Del 9 al 15 de agosto se celebrará una propuesta muy original, el I Festival de Música Callejera. La idea, "crear un ambiente musical en la localidad y apoyar a los músicos que se ganan la vida mostrando su arte en las calles", explica Luis Terrén. Para ello, durante siete días, en diversos espacios de Villanúa y en distintos horarios, se podrá ver la actuación de distintos músicos callejeros.

Los espacios elegidos para poder disfrutar de estos recitales son el parque del Centro de Interpretación "Subterránea", la plaza de La Fuente, el parque infantil de la zona deportiva y el área comercial de la travesía de la N-330. En total habrá 17 actuaciones diarias, siendo solistas o dúos los recitales de día y dejando las bandas para la actuación nocturna, que se celebrará a las 21.00 horas, cada noche, en el Jardín de las Escuelas.

El festival está abierto a todos los estilos, pero presta especial atención a los músicos clásicos y de jazz. El ayuntamiento se hará cargo de la manutención de los músicos participantes y el público podrá darles, voluntariamente, tal y como se hace en las calles, la aportación económica que considere oportuna. "Esa es la gracia del certamen, si no, no sería un Festival de Música Callejera", apunta el municipio. De momento, la propuesta se está promocionando en distintos conservatorios y escuelas de música de Aragón y comunidades vecinas, con muy buena aceptación.



Fomentamos la romería de San Juan

Este año se ha querido potenciar la romería de San Juan. La intención del consistorio es convertir este acto, celebrado el pasado 27 de junio, en "un día de convivencia y fiesta entre los vecinos de Villanúa y otras localidades cercanas, además de redescubrir un lugar de gran encanto como es el emplazamiento de la ermita de San Juan".

Para llegar hasta la ermita hubo varias posibilidades: Una caminata de una hora y media, recorriendo el Camino Viejo a Cernarbe, con reparto de migas a la llegada; empleando el coche hasta el viaducto y completando el camino andando hasta la ermita, y con el autobús que se habilitó para los mayores.

La jornada incluyó reparto de torta y vino, comida de alforja, en la zona de mesas junto a la ermita, y una buena dosis de música popular y baile, a cargo de los Danzantes del Pirineo.

especial agenda 2010

julio

Hasta el día 4

Campus Fútbol Sala. Organiza: A.D. Villanua y deporte.

Día 3

Día del Patín, en colaboración con el Club de Hielo & Roller Ciudad de Jaca

10:30 h. Punto de encuentro en el Polideportivo.

10:30-11:30 h. alquiler de patines cedidos gentilmente por Roller Blade.

11:30-13:00 h. Circuito en patines por el pueblo y juegos de habilidad.

13:15 h. Exhibición de patinaje artístico Inline.

13:30 h. Entrega de acreditaciones.

14:00 h. Devolución del material.



Del 7 al 15

Campus Fútbol I. Organiza: A.D. Villanua y deporte.

Día 11

Conoce Villanúa 2010: Excursión guiada con guías profesionales de la empresa Pirinex. Gabardito por el encinar y retorno por el Camino de Santiago. Información sobre horarios y punto de encuentro en la Oficina de Turismo.



Del 15 al 24

Campus Fútbol II. Organiza: A.D. Villanua y deporte.

Día 17

19:00 h. Jardines de las Escuelas. **Cuenta Cuentos Infantil:** "Las Historias de Jacobo en el año Jacobeo". Compañía Cuentosconarte. Circuito de Artes Escénicas y Musicales de Aragón.

Día 18

Conoce Villanúa 2010: Excursión guiada con guías profesionales de Pirinex. Refugio de la Trapa por el camino viejo. Información sobre horarios y punto de encuentro en la Oficina de Turismo.

A partir del 19/07 y hasta el 20/08

Escuela de verano "grandes exploradores 2010". Para niños de 4 a 11 años. Inscripción del 1 al 24 de junio en el ayuntamiento.

Día 24

20:30 h. Jardines de las Escuelas. **Teatro Retablo de los Peregrinos.** Escuela Superior de Arte Dramático de Castilla y León (Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales).

Día 25

Conoce Villanúa 2010: Excursión guiada con guías profesionales de la empresa Pirinex. Ascensión a la Espata. Información sobre horarios y punto de encuentro en la Oficina de Turismo.

Celebración del Día de Santiago

12:00 h. Jardines Escuelas. Juegos Jacobeos (Latón del Atonero).

19:00 h. Jardines Escuelas. Fiesta en el Camino (Musical del grupo Los Toyos).

22:00 h. Jardines Escuelas. Cine de Verano. Circuito de Artes Escénicas y Musicales de Aragón.

Del 26/07 al 1/08

Semana Temática del Circo, en colaboración con la Comarca de la Jacetania.

Días 27, 28 y 29: Talleres de Circo con una mini exhibición el último día.

Día 30: Actuación en la Piscina y posterior pasacalles con animación por el pueblo.

Días 31 de julio y 1 de agosto:

Festival del Circo

agosto

Día 1

Conoce Villanúa 2010: Excursión guiada con guías profesionales de la empresa Pirinex. Gabardito por el encinar y retorno por el Camino de Santiago. Información sobre horarios y punto de encuentro en la Oficina de Turismo.



Del 2 al 7

Stage de patinaje artístico Inline. Organiza el Club Hielo & Roller Ciudad de Jaca. Foto: Club Hielo Ciudad de Jaca.

Hasta el día 8

Campus de hábitos activos y nutricionales. Organiza: A.D. Villanua y deporte.

Día 4

19:00 h. Plaza Mayor. **Teatro Infantil "El Ladrón de Palabras"**. Compañía Artea. Circuito de Artes Escénicas y Musicales de Aragón.



Días 7-8

Mercado de Antaño. Plaza Mayor.

especial *agenda 2010*

septiembre

Días 4-8

Fiestas patronales en honor a la Natividad de Nuestra Señora.El 1º miércoles del mes: **Villanúa de cine**. Proyección de una película en el Centro de Interpretación.

octubre

Del 9 al 12

Centro de Interpretación. **Jornadas Técnicas de Montaña**.

Ponencias

Día 11: Rescate en Montaña. Servicio de Rescate de la Guardia Civil 061 Aragón. Rescate Medicalizado. Gendarmerie Francesa.

Día 12 : Discapacidad y Deporte en Montaña. Aragón Aventura, Handic Xtrem, Universidad, de Zaragoza. EMMOE.

Del 9 al 12

Feria de Material de Montaña en el Polideportivo. Exposición de material antiguo de Montaña (EMMOE).

Día 16

3ª Cross "El Juncaral" organizado por el Club deportivo "El Juncaral".1 vez al mes: **Villanúa de cine**. Proyección de una película en el Centro de Interpretación.noviembre
diciembreFinales de noviembre: **Feria de stock** de material de esquí y montaña.

Día 31 de diciembre

Carrera de San Silvestre, organizada por el Club deportivo "El Juncaral".1 vez al mes: **Villanúa de cine**. Proyección de una película en el Centro de Interpretación.

Imagen de archivo del Mercado de Antaño

Día 8

Conoce Villanúa 2010: Excursión guiada con guías profesionales de la empresa Pirinex. Villanúa Prehistorico. Información sobre horarios y punto de encuentro en la Oficina de Turismo.

Días 9-15

Festival de Música Callejera

4 actuaciones diarias de música folk (dúos o solistas) en 4 puntos de Villanúa, dos por la mañana y dos por la tarde: Centro de Interpretación, Plaza de la Fuente (centro del pueblo), Parque infantil y Lierde/Reno.

1 actuación de grupo al final del día (21 h.) en los jardines de las escuelas.

Día 15

Conoce Villanúa 2010: Excursión guiada con guías profesionales de la empresa Pirinex. Refugio de la Trapa por el camino viejo. Información sobre horarios y punto de encuentro en la Oficina de Turismo.

Del 14 al 20

Campus Internacional de Halterofilia. Organiza: A.D. Villanúa y deporte.

Hasta el día 20/08

Escuela de verano "grandes exploradores 2010". Para niños de 4 a 11 años. Inscripción del 1 al 24 de junio en el ayuntamiento.

Día 21

5ª Subida a la Fuente del Paco. Organizada por el Club deportivo "El Juncaral". Foto: Club deportivo "El Juncaral".

Día 22

Conoce Villanúa 2010: Excursión guiada con guías profesionales de la empresa Pirinex. Ascensión a Collarada. Información sobre horarios y punto de encuentro en la Oficina de Turismo.

Día 22

19:00 h. Jardines Escuelas. **Teatro infantil "El duende del Bosque"**. Compañía El Acebo del Moncayo. Circuito de Artes Escénicas y Musicales de Aragón.

especial agenda 2010

Seguridad en la montaña ante todo

El otoño llega con intensidad a Villanúa y entre las novedosas apuestas del consistorio cabe destacar la celebración en el mes de octubre, del 9 al 12, de las I Jornadas Técnicas de Montaña. La propuesta incluye una Feria de Material de Montaña y una serie de ponencias que intentarán acercar al público en general aspectos relacionados con la seguridad en las montañas y también con la discapacidad.

“Somos un municipio de montaña y tenemos que invitar a la gente a realizar actividades en ese medio, pero siempre con la mayor seguridad posible, y qué mejor que nos hagan llegar esas precauciones los profesionales de la montaña”, apunta el alcalde. Las ponencias tendrán dos bloques: “Rescates en Montaña”, que contará con la participación del Servicio de Rescate de la Guardia Civil, el 061 Aragón y la Gendarmerie francesa; y



el segundo atenderá a la “Discapacidad y Deporte en Montaña”, interviniendo profesionales de las empresas Aragón Aventura y Handic Xtrem, la Universidad de Zaragoza y la Escuela Militar de Montaña y Operaciones Especiales (EMMOE).

Como complemento, en el polideportivo se habilitará una Feria de Material de Montaña, en el que se podrá adquirir equipamiento, y una exposición de material antiguo de montaña, cedido por la Escuela Militar.

Feria del material de segunda mano

Antes de que comience la temporada de nieve, Villanúa va a ofrecer la posibilidad a todo el mundo de adquirir o renovar su material de esquí y montaña. A finales del mes de noviembre va a celebrarse en la localidad la Feria del Stock y del Material de segunda mano de esquí y montaña. Una puerta abierta al intercambio comercial en la que va a poder participar todo el que quiera.

La feria se celebrará en el polideportivo y se ha invitado a participar a las tiendas de material deportivo de todo el valle del Aragón. Ellas serán las encargadas de poner a la venta las novedades del sector, material de segunda mano y ofertas.

Pero, los particulares también podrán participar, ofertando el material que ya no empleen, ya que se va a establecer un sistema de entrega de este material para su venta en la feria. Si no se adquiere, se le devolverá a su propietario.

Rugidos de motor

Diversión y emoción fue lo que nos ofreció el I Encuentro del Motor que se ha celebrado en la localidad. La cita, a pesar de las dudas de los organizadores, al coincidir con otros eventos de gran arraigo en la comarca, fue todo un éxito, ya que logró llevar hasta nuestro municipio a unas 800 personas, que disfrutaron de los más de 600 vehículos que participaron en el evento, entre clásicos, karts, de competición y Harley Davinson.



El público acudió masivamente a todos los actos: la exposición de vehículos junto al polideportivo y los simulacros de competición celebrados en La Rambleta, que fueron, sin duda, espectaculares. Teniendo en cuenta el éxito, el ayuntamiento ya está pensando en la próxima edición, con la idea de potenciar la cita y que sea una propuesta fija en la agenda de la localidad.

Divulgar nuestra geología

El glaciario y la flora del entorno de Villanúa fueron los temas centrales de las I Jornadas Geológicas y Botánicas, que nuestro municipio celebró los pasados 11 y 12 de junio y que destacaron la riqueza que tiene la localidad en estas materias.

Las jornadas se desarrollaron en el auditorio del Centro de Interpretación Subterránea y contó con tres expertos ponentes. El geólogo de la Universidad de Zaragoza e investigador del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), Jorge Pey Betrán, abordó el tema de los “Aerosoles Atmosféricos en los Pirineos y su origen: influencia en la calidad del aire y el clima”. El también geólogo por la Universidad de Zaragoza, Oscar Alamán, trató la influencia del “Glaciario y Karts en el Pirineo: cuevas y depósitos dejados por los glaciares en el entorno de Villanúa”.

La última charla fue la del doctor en Biología, José Luis Benito Alonso, que dio a conocer la “Flora y vegetación del entorno de Villanúa”. Para próximas ediciones se espera contar con la Universidad de Zaragoza, para que estas jornadas se conviertan en un verdadero punto de encuentro de geólogos y botánicos, profesionales y aficionados, y que tenga un carácter continuado a lo largo de los próximos años.

Peñafiel impulsa la biblioteca

El conocido periodista Jaime Peñafiel va a impulsar la apertura de una biblioteca en la localidad. Su ubicación será en las instalaciones que ahora ocupa el consultorio médico, es decir, en el primer piso del antiguo edificio consistorial de Villanúa, sobre la actual Farmacia, ya que este espacio quedará disponible una vez concluyan las obras de nuevo Centro Médico.

Peñafiel, a través de una iniciativa de la consejería de Cultura de la Comarca de La Jacetania, va a donar parte de su biblioteca personal a Villanúa, para crear ese espacio abierto a la cultura, la lectura y el estudio que suelen ser las bibliotecas. El municipio se muestra muy agradecido por la iniciativa: "Para nosotros va a ser muy importante, ya que a través de la gestión de la comarca vamos a contar con una serie de fondos muy importantes, por cantidad de libros y por temas abordados, y, además, de manera gratuita".



La donación mínima que solicita la comarca para poder participar en este programa es de un millar de libros y con una temática dispar, pero en la que haya una buena carga literaria. La que Peñafiel tiene previsto donar a Villanúa va a superar todas las previsiones ya que constará de unos 5.000 volúmenes, siendo la más extensa de las recibidas a través de este programa.

Una vez recibidos los fondos, de momento no se ha dado a conocer la fecha de entrega, y liberado el espacio, "habrá que adaptarlo a las nuevas necesidades". El consistorio, además de la biblioteca, quiere trasladar a esas dependencias, que se denominarán "Biblioteca Jaime Peñafiel", también el telecentro, y para adecuar las instalaciones ya ha solicitado una subvención a la Diputación Provincial de Huesca. Para el alcalde no hay ninguna duda de que "este futuro equipamiento será importantísimo para Villanúa y sus vecinos".

Para los mayores

Uno de los últimos proyectos en los que está trabajando el equipo de gobierno de Villanúa pasa por atender las necesidades de sus vecinos más mayores. El ayuntamiento quiere crear un Centro de Día para las personas de la Tercera Edad de la localidad. "Es un grupo poblacional que, actualmente, no dispone de ningún servicio y creemos que es fundamental incrementar la atención y el cuidado hacia nuestros mayores".

La idea del consistorio es la de crear un Centro de Día para este colectivo en la planta baja de Casa Bastero, aprovechando que el céntrico edificio está en obras. "Queremos crear un lugar en el que los mayores de Villanúa puedan reunirse, hablar de sus cosas y pasar un rato agradable y en compañía", apunta Luis Terrén.



Pero también, "sería el lugar desde el que poder ofrecer a estos vecinos los servicios sociales que presta la Comarca a este colectivo", explica el alcalde.

Para que el Centro de Día sea una realidad, el ayuntamiento está negociando con el promotor de la obra la adquisición del local y, posteriormente, solicitará a DPH y Comarca de La Jacetania su colaboración económica para el equipamiento.

Reforma en La Espata

La veterana urbanización de La Espata va a renovar en breves su imagen. El ayuntamiento va a realizar una importante inversión para renovar las instalaciones y adecuar este espacio a los tiempos actuales y a las demandas de los vecinos. Las mejoras van a afectar, especialmente, a los servicios de la urbanización, como alumbrado, espacios de ocio o vialidad interna.

Para ello, se sustituirán más de 80 farolas, se renovará el pavimento, asfaltando más de 2.000 metros cuadrados de calles, y se instalará un nuevo parque infantil, actualizando el equipamiento obsoleto que actualmente existe en la zona alta de La Espata. El proyecto también incluye la renovación de las aceras de acceso, ampliándolas y mejorando la accesibilidad de las personas con movilidad reducida, y la instalación de mobiliario urbano.

VECINOS DE VILLANÚA: Ana Isabel Acín, jefa de la Piscifactoría Los Rigales

“Nuestra producción ya llega a Ecuador e Irán”

Ana Isabel Acín, conocida por muchos como “la pequeña de Franché”, es la jefa de la piscifactoría Los Rigales. Las instalaciones son propiedad de la empresa Genéticas y Ovas y se dedican a la reproducción y venta de huevas de trucha. Aunque muchos lo desconozcan son, en la actualidad, el mayor productor europeo de huevas de trucha arco iris y el segundo a nivel mundial.

¿Podría describirnos estas instalaciones y lo que se hace en ellas?

Las instalaciones datan de los años 60. En principio se dedicaban al engorde de trucha para venta a consumo y eran dos plantas distintas, con diferente dueño. Pasaron por distintos propietarios hasta que Genética y Ovas compró las dos piscifactorías y las unificó. Yo me incorporé en 1997, dos años después de haberme licenciado en Ciencias Biológicas en la Universidad de Barcelona, y se transformó en lo que es hoy, una planta dedicada exclusivamente a la reproducción y venta de huevas de trucha, en la que trabajamos 4 personas.

¿Hay alguna razón en particular para haber elegido Villanúa como ubicación?

Las condiciones para la reproducción son mucho más delicadas que las del engorde. En el proceso, la calidad y, sobre todo, la temperatura del agua son fundamentales y por eso estamos aquí. En realidad, es difícil encontrar lugares que cumplan los requisitos necesarios para poder llevar a cabo esta actividad.

¿Entonces no tendrán mucha competencia?

En España solamente hay tres plantas que nos dediquemos a esto y somos del mismo grupo empresarial, Genética y Ovas. Constituimos el mayor productor europeo de huevas de trucha arco iris y el segundo a nivel mundial.

¿Cómo es el proceso de trabajo?

Producimos huevas de trucha todo el año, por eso están bajo cubierta. Las sometemos a diferentes horarios de luz para “engañarlas” y que desoven en la fecha que nos interesa. Los primeros años sacamos unos 40.000.000 de huevas y ahora estamos alrededor de los 100.000.000.

¿Y hay mercado para dar salida a esta producción?

Los primeros años vendíamos toda la producción en España, pero hemos ido haciendo clientes en el extranjero, Italia, Alemania, Polonia, Ecuador, y, últimamente, ya llegamos a Irán. Actualmente,



el mercado extranjero es tan importante como el español, pero también es más complicado.

Por ubicación están algo “escondidos”. ¿Eso influye de alguna manera en la relación de la factoría con Villanúa?

No. Siempre han atendido todas las necesidades que les hemos planteado. Es más, la piscifactoría es privada, pero los terrenos son monte público de Villanúa que el ayuntamiento nos ha cedido.

Actividad en Villanúa

Nuevo parque en la urbanización Santiago: Dando respuesta a las demandas, el consistorio ha instalado en la zona alta de la urbanización Santiago, en un espacio degradado y abandonado, un nuevo parque infantil, con zona de pic-nic y fuente.

La calefacción del polideportivo: El próximo mes de julio van a comenzar las obras para instalar la calefacción en el polideportivo municipal. La actuación se financiará con los fondos del segundo Plan E y ha sido adjudicada a la empresa Sanara.

Renovación del alumbrado en Pico Aspe: El plan de renovación de alumbrado público continúa adelante. El último sector en el que el ayuntamiento ha intervenido ha sido en la urbanización Pico Aspe, donde se ha renovado totalmente la red existente, sustituyendo 15 farolas.

Concursos para los servicios de bar : El ayuntamiento ha sacado a concurso público los servicios de quiosco de la piscina y del Ecoparque de aventura, habiéndose recibido una oferta en la piscina y dos, en el parque. La adjudicación ha seguido las bases establecidas en la convocatoria, que valoraban la oferta económica presentada y el equipamiento propuesto.

Obras en el “salón”: El consistorio, con la colaboración del taller de empleo de la Comarca de La Jacetania, está rehabilitando un antiguo garaje que posee en la calle San Esteban. La idea es convertir este espacio en un local multiusos, que lo puedan emplear las asociaciones locales y vecinos. Los trabajos realizados hasta la fecha han consistido en saneamiento de paredes, construcción de un aseo, instalación eléctrica y renovación del pavimento.

Este es un **boletín informativo del Ayuntamiento de Villanúa** para dar a conocer a los vecinos las actuaciones y proyectos que se van realizando en la localidad, al mismo tiempo que se les hace partícipes de la gestión municipal y sus resultados.

COLABORA CON NOSOTROS:

Este es un espacio que queremos dedicar a los vecinos de Villanúa y por eso necesitamos vuestra colaboración. Queremos que nos hagáis llegar vuestras informaciones y sugerencias al Ayuntamiento. Este también es vuestro boletín

EDITA:

Ayuntamiento de Villanúa
C/ Escuelas s/n · Tel. 974 378 004
www.villanua.net
info@villanua.net

REDACCIÓN: PIRINEUM